

für solche, welche auf ihn während der Tagung subskribiert haben, DM 7,50, für andere DM 9,— und kann vom Schatzmeister des Internationalen Instituts für missionswissenschaftliche Forschungen, Prälat Johannes Solzbacher (Aachen, Stephanstraße 35), bezogen werden.

MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES INTERNATIONALEN INSTITUTS FÜR MISSIONSWISSENSCHAFTLICHE FORSCHUNGEN

Das Internationale Institut für missionswissenschaftliche Forschungen hält am 5. August 1957 in Freiburg (Priesterseminar) um 20 Uhr eine Mitgliederversammlung. Alle Mitglieder sind freundlichst zur Teilnahme eingeladen.

STATISTIK

FRANZISKANISCHE SCHULEN IM HEILIGEN LAND

Die Franziskanische Kustodie des Heiligen Landes, die, wie ihr Name sagt, vornehmlich die Aufgabe hat, die Heiligen Stätten der Christenheit zu hüten, beweist seit Jahrhunderten, daß es ihr nicht nur um Kirchen, Gebäude und Denkmäler aus Stein geht, sondern letztlich um die Seelen der Landesbewohner. Ein Aufriß über die Schultätigkeit der Franziskaner, der kürzlich im *Osservatore Romano* (3./4. VI. 1957) veröffentlicht wurde, zeigt, mit wieviel Recht ihre Arbeit als Missionsarbeit angesehen werden kann. Nur ein Bruchteil ihrer Schüler sind Katholiken des lateinischen oder orientalischen Ritus, die Mehrheit bilden Nichtkatholiken oder Nichtchristen. Folgende Statistik unterrichtet über die Religions- bzw. Konfessionszugehörigkeit der 9756 Schüler, die in 9 Kollegs, 23 Grundschulen, 3 Waisenhäusern und 2 Berufsschulen von den Franziskanern ausgebildet und erzogen werden.

Land	Lateiner	Unierte	Orthodoxe	Protestanten	Mohammedaner	andere
Jordanien	1565	248	584	37	406	—
Israel	362	287	402	11	473	98
Syrien	621	787	880	9	576	—
Libanon	8	221	21	—	53	—
Ägypten	17	296	607	—	730	7
Cypern	60	59	162	98	34	37
Insgesamt	2633	1898	2656	155	2272	142